



PENDAHULUAN

Latar Belakang

Perkembangan teknologi komunikasi yang pesat semakin mempermudah manusia dalam melakukan aktivitas komunikasi dan bertukar informasi melintasi jarak dan waktu. Hal itu membuat informasi semakin mudah didapat dengan cara mengakses media massa, seperti televisi, radio, surat kabar, majalah, dan media *online* yang semakin berkembang sejalan dengan perkembangan teknologi komunikasi.

Salah satu contoh perkembangan teknologi yang pesat dan sangat dekat dengan manusia yaitu media *online*. Contoh perubahan media secara nyata dapat dilihat dari salah satu media berita di Indonesia yaitu Kompas. Kompas yang pada awalnya merupakan perusahaan media cetak berupa koran, sekarang telah berkembang dengan membuat media *online* yang diberi nama Kompas.com.

Menurut survei *Nielsen Digital Consumer 2019* oleh Nielsen Media Indonesia, sebanyak 98% netizen menggunakan perangkat *smartphone* untuk mengakses internet dalam 2 tahun terakhir. Lalu disusul dengan laptop yang diakses oleh 65% netizen dan 55% netizen menggunakan desktop PC. Peningkatan terjadi terhadap pengguna *smart tv* sebanyak 17% di tahun 2019 dibandingkan tahun 2017 (7%). Netizen di Indonesia menunjukkan sebagian besar waktu mereka di internet untuk mengakses sosial media.

Media *online* Netralnews.com yang memiliki 13 kanal berita yang terdiri dari peristiwa, wisata, bisnis, otomotif, olahraga, gaya hidup, teknologi, infografik, opini, persona, singkap budaya, singkap sejarah, dan sisi lain. Kanal olahraga merupakan kanal yang paling banyak dibaca ketiga, setelah peristiwa dan gaya hidup. Pembaca lebih banyak membuka kanal olahraga ketika akhir pekan tiba, dimana banyak pertandingan olahraga dari kancah sepakbola maupun balap mobil Formula 1.

Olahraga sendiri merupakan serangkaian gerak raga yang teratur dan terencana yang dilakukan orang secara sadar untuk meningkatkan kemampuan fungsionalnya (Giriwijoyo 2010). Saat ini olahraga dijadikan sebagai sarana hiburan dan bisnis bagi sebagian orang. Para pecinta sepakbola dan balap Formula 1 ini bisa mendapatkan informasi seputar pertandingan dan balapan melalui media *online* serta media konvensional seperti televisi dan radio. Namun media *online* lebih sering digunakan karena beritanya sangat mudah didapatkan.

Pada media *online* Netralnews.com, kanal olahraga sepakbola biasanya berisikan mengenai prediksi pertandingan, hasil pertandingan, data dan fakta pertandingan, atau isu mengenai klub dan pemain sepakbola. Sementara pada kanal olahraga Formula 1 berisi tentang prediksi balapan, hasil balapan, analisis balapan, rumor mengenai tim dan pembalap Formula 1 serta segala sesuatu yang masih dalam lingkup olahraga.

Jurnalisme *online* merupakan jurnalisme terbaru yang hadir setelah jurnalisme cetak, radio dan televisi. Jurnalisme *online* tidak mengenal tenggat waktu (*deadline*), yang membuat para pembaca akan menerima berita baru setiap ada kejadian. Jurnalisme *online* dicirikan sebagai praktik jurnalistik yang mempertimbangkan beragam format media (multimedia) untuk menyusun isi liputan memungkinkan terjadinya interaksi antara jurnalis dengan *audience* dan

menghubungkan berbagai elemen berita dengan sumber-sumber *online* yang lain (Romli 2018).

Bahasa menulis di media *online* berbeda dengan media lain. Sebab itu, strategi dan prosesnya juga akan berbeda. Menurut Bradshaw, terdapat 5 prinsip dasar jurnalistik *online* yaitu *Brevity*, *Adaptivity*, *Scannability*, *Interactivity*, dan *Community & Conversation*, yang disingkat menjadi BASIC. Teknik penulisan berita di media *online* dan media cetak hampir sama, namun yang membedakannya yaitu jumlah kata dan kalimatnya. Penulisan berita di media *online* menggunakan kata dan kalimat yang lebih sedikit. Hal itu dikarenakan pembaca akan cepat bosan serta mata yang lebih mudah lelah ketika membaca melalui *gadget*.

Penulisan di media *online* akan melewati beberapa tahap proses hingga menjadi sebuah artikel atau berita yang menarik dan banyak dibaca oleh pembaca. Proses penulisan berita sangat penting sejak tahap menyusun dan mengumpulkan hingga membangun dan memperbaiki. Menulis yang baik terletak pada proses penulisan bukan pada hasil akhir.

Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang sudah dipaparkan, rumusan masalah yang dibahas dalam penulisan Laporan Akhir ini adalah:

- 1) Bagaimana tulisan berita pada media *online* Netralnews.com?
- 2) Bagaimana proses penulisan berita olahraga pada media *online* Netralnews.com tahun 2022?
- 3) Apa saja kendala dalam proses penulisan berita olahraga pada media *online* Netralnews.com tahun 2022?

Tujuan

Berdasarkan rumusan masalah di atas, maka tujuan dari Laporan Akhir ini adalah:

- 1) Menjelaskan tulisan berita pada media *online* Netralnews.com.
- 2) Menjelaskan proses penulisan berita olahraga pada media *online* Netralnews.com tahun 2022.
- 3) Menjelaskan kendala dalam proses penulisan berita olahraga pada media *online* Netralnews.com tahun 2022.

METODE

Lokasi dan Waktu

Lokasi dalam pengumpulan data penyusunan Laporan Akhir ini dilakukan di Kantor Netralnews.com yang beralamat di Jalan Mega Kuningan Blok E. 4-7 No. 1 Kota Jakarta, Provinsi DKI Jakarta. Waktu untuk pengumpulan data dilakukan pada saat melaksanakan Praktik Kerja Lapangan (PKL) yang berlangsung selama dua bulan, terhitung sejak 7 Februari 2022 sampai dengan 7 April 2022 dengan durasi kerja mulai pukul 09.00-18.00 WIB setiap hari.

Data dan Instrumen

Data merupakan sumber yang didapat baik secara langsung maupun tidak langsung yang dapat dijadikan landasan untuk menjawab permasalahan,